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Entente officielle entre Chambly 
et la CSP pour la construction de 
la nouvelle école primaire

La Commission scolaire des Patriotes (CSP) et la municipalité de 
Chambly ont officiellement confirmé, hier, que la nouvelle école 
primaire de Chambly sera construite et opérationnelle pour la rentrée 
2016.

Précisons que la CSP devait confirmer au ministère de l’Éducation, 
de l’Enseignement supérieur et de la Recherche (MEESR) qu’elle 
était propriétaire d’un terrain en vue de la construction d’une école au 
plus tard le 7 février 2015. Avec l’engagement de la Ville à céder le 
terrain, la CSP pourra conclure cette démarche auprès du MEESR.
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Ainsi, la CSP pourra entamer les procédures d’appels d’offres qui 
mèneront à la construction de l’école qui pourra accueillir quatre 
groupes de l’éducation préscolaire et 24 groupes de l’enseignement 
primaire.

Au cours des prochains mois, la population est invitée à suivre l’état 
d’avancement des travaux de la nouvelle école de Chambly sur 
www.csp.qc.ca (http://www.csp.qc.ca).
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Mois de la Lecture à Saint-Amable 

Vendredi 10 avril 2015 09:28:40 HAE

Le Mois de la Lecture 2015, organisé par le comité d’Éveil à la Lecture et à l’Écriture (ÉLÉ) de Saint-Amable 
propose une foule d’activités: 8 avril - 18h30 à 19h30, Soirée de lecture avec les pompiers, 9 avril de 18h30 à 
19h30, Lecture du conte La Chasse-Galerie par Stéphane Bergeron, député de Verchères (9-11 ans). 14 avril de 
18h30 à 19h30, La Mission Agent secret (7-8 ans). 16 avril de 18h30 à 19h30, Ornithologues, à vos jumelles! (5-8 
ans), 21 avril - 18h30 à 19h30. Soirée organisée par les élèves de l’École François-Williams (3-7 ans). 22 avril de 
15h30 à 19h, Salon du livre - École Le Sablier. 23 avril Journée d’amnistie, 18h30 à 19h30 - Atelier de création 
d’une bande dessinée (5-7 ans). 28 avril de 18h30 à 19h30, Soirée Policiers (10-14 ans). 29 avril de 18h30 à 
19h30, École De l’Odyssée présente: Espions en herbe recherchés! (5-12 ans). 30 avril de 18h30 à 19h30, 
Conférence pour les parents: lire à la maison avec des jeunes de 5-10 ans. Aussi, toutes les nouvelles inscriptions 
à la bibliothèque sont gratuites pendant le mois d’avril.

Conférence

La Société de généalogie de La Jemmerais propose une conférence donnée par Janko Pavsic dont le thème est: 
«Ascendances nobles et ascendances notables: de l'Europe vers le Québec». La conférence aura lieu le mercredi 
29 avril à 19h30 à la salle multifonctionnelle de la Bibliothèque municipale au 1600, chemin du Fer-à-cheval, 
Sainte-Julie. Admission: gratuit pour les membres de la société, 5$ pour les non-membres Renseignements: Anita 
de Chantal, 450 922-4466 ou dechantal@videotron.ca.

Médiation citoyenne

La médiation citoyenne permet d’établir ou de rétablir la communication avec une personne de sa famille ou de 
son entourage, d'améliorer une relation avec un voisin ou un collègue de travail. C'est un service gratuit, 
confidentiel et volontaire. Des médiateurs citoyens accompagneront les participants dans une recherche de 
solutions satisfaisantes. Renseignements: Boucherville, 450 449-0144, Varennes 450 652-5256, Verchères, 514 
358-7249 (PAIX), Sainte-Julie, 450 733-0737, Saint-Amable, 450 649-0604.

Al-Anon

Pour toutes les personnes préoccupées ou dérangées par la consommation d’alcool d’un proche, Al-Anon 
propose des réunions tous les vendredis à 20h au CLSC Des Seigneuries, 461, rue St-Joseph, Sainte-Julie. 
Renseignements: 1 888 Al-Anon ou www.alanon-montréal.org.

Club Informatique Mont-Bruno 

Babillard communautaire

ACTUALITÉS COMMUNAUTAIRE
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Le Club Informatique Mont-Bruno regroupe des personnes intéressées à partager leurs connaissances et à 
s’entraider en informatique. Il accueille autant des débutants que des connaisseurs. Les rencontres se tiennent au 
chalet Marie-Victorin situé au 1150, rue Marie-Victorin, le mercredi soir et le vendredi après-midi. Mercredi 15 avril, 
19h30: assemblée générale annuelle et planification de voyages: outils informatiques pour réaliser un voyage 
sans encombre. Vendredi 17 avril, 13h30: Picasa, montage photos et vidéos. Infos: Pour information: Raymonde 
Lemay, 450 482-3993, cimbcc@cimbcc.org ou www.cimbcc.org.

Centre de femmes Entre Ailes

Le Centre de femmes Entre Ailes Ste-Julie est un milieu de vie, un espace de rencontre pour briser l’isolement 
des femmes et promouvoir leur développement et leur autonomie par le biais de services et d’activités variées. 
Situé au 1611-A, rue Principale à Sainte-Julie. Activités à venir: Déjeun’Ailes — 21 avril, de 9h à 11h30. Dessert-
causerie — 22 avril, de 13h30 à 16h. Café-rencontre «Mêlez-vous de vos affaires!» — 29 avril, de 13h30 à 16h: 
séance d’information juridique adaptée aux besoins et questionnements en matière de testament, procurations 
générale et bancaire, mandat en cas d’inaptitude, souhaits par rapport aux funérailles, contrats entre conjoints de 
fait. Coût: 5$ (membre), 10$ (non-membre). Pour information: 450 649-0658, www.entreailes.org.

Pré-inscriptions au Triathlon de Saint-Amable

Des tarifs préférentiels sont appliqués jusqu'au lundi 13 avril inclusivement. Tarif de base Adultes (catégorie 
Sprint): 50$ (Membre Triathlon Québec: 40$). Tarif de base Enfants (autres catégories): 30$ (Membre Triathlon 
Québec: 25$) Les tarifs incluent la participation au Triathlon, le chronométrage des épreuves, un dossard, un sac 
réutilisable, un t-shirt de l’événement, un casque de bain, une collation, un dîner, une bouteille d’eau, une médaille 
de participation (catégories enfants sans classement), une ceinture pour dossard (adulte uniquement), les frais 
d’inscription et d’adhésion un jour à Triathlon Québec (non-membres uniquement). Inscription sur www.st-
amable.qc.ca, section Loisirs – Triathlon de Saint-Amable ou dans la section Services en ligne.
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Le projet de la nouvelle école est compromis 

Annabelle Baillargeon
Lundi 13 avril 2015 17:05:01 HAE

Photo TC Media - Archives

ÉCOLE. Le projet de construire une nouvelle école primaire à Chambly pourrait ne jamais voir le jour, si la 
Commission scolaire des Patriotes (CSP) et la Ville n’arrivent pas à s’entendre sur l’octroi du terrain d’ici 
le 15 avril prochain.

La CSP a voté unanimement une résolution lors de son dernier conseil des commissaires du 7 avril pour 
entreprendre des démarches auprès des autres municipalités du secteur afin d’obtenir gracieusement un autre 
terrain pour la construction de l’école, à défaut d’une entente.

école devrait ouvrir ses portes pour l’année scolaire 2016-2017 et pourrait accueillir 4 classes de niveau préscolaire ainsi que 24 
classes de niveau primaire.

ACTUALITÉS ÉDUCATION
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Selon la résolution adoptée par la CSP, « la Ville de Chambly indiquait à la Commission le 27 mars 2015 qu’elle 
ne céderait pas le terrain si elle n’obtenait pas en contrepartie un accès gratuit à cette école pour la tenue de ces 
activités culturelles et de loisirs. »

La Commission scolaire avait d’ailleurs entamé les négociations des protocoles d’entente avec les Villes pour 
l’utilisation de ses locaux le mois dernier. La présidente de la CSP, Hélène Roberge, estime qu’il est impossible 
d’accueillir favorablement cette demande.

« La mission de la commission scolaire est de donner des services éducatifs aux élèves. Si on accepte de donner 
l’accès gratuit aux locaux pour la Ville, ça implique qu’on priverait les élèves de services éducatifs au profit des 
services aux citoyens. Pour cette raison et pour une question d’équité envers les autres municipalités, nous ne 
pouvons pas accepter cette demande », commente Mme Roberge. Malgré tout, la présidente demeure optimiste 
d’arriver à une entente avec la Ville.

Rappelons qu’une résolution de la Ville de Chambly avait été votée en novembre 2012, qui visait à octroyer 
gracieusement le terrain qui se trouve sur le territoire du parc des Patriotes, d’une valeur de 4 M$.

Un ultimatum, selon le maire

Questionné par le Journal sur la question, le maire se défend de ne jamais avoir demandé la gratuité des locaux. Il 
ajoute qu’aucun écrit n’a été envoyé à cet effet par la Ville à la CSP. Mme Roberge confirme qu’elle n'a reçu 
aucun d’écrit administratif à cet effet, mais qu’elle a été informée de cette demande à la suite d’une rencontre 
entre les représentants des deux parties.

Denis Lavoie affirme que la Ville a seulement proposé de convenir d’une entente globale. « Je croyais qu’on était 
en négociation. Manifestement, j’apprends qu’on est face à un ultimatum. C’est assez particulier », commente le 
maire, Denis Lavoie.

Selon lui, la CSP a le mandat d’ajouter une école sur leur territoire. Il compte donc porter la question à la majorité 
significative de son conseil municipal. « Nous n’avons pas de leçons à recevoir de gens qui ont été élus avec 8% 
de participation », estime le maire, en faisant allusion au taux de participation lors des dernières élections 
scolaires.

Un besoin criant

La conseillère indépendante de Chambly, Francine Guay craint que les conditions demandées par la Ville 
compromettent la construction de l’école, alors qu’elle est un besoin criant, étant donné la surpopulation dans les 
établissements actuels.

« Je n’endosse pas du tout la position de la Ville qui s’acharne à vouloir négocier une entente plutôt que de se 
conformer au protocole d’entente dont les paramètres sont les mêmes pour toutes les villes pour que la gestion 
soit équitable », complète-t-elle.

Pour l’instant, le dossier est suspendu jusqu’à ce que la CSP obtienne une réponse de la Ville.
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Réseau Montérégie - La Relève > Société > Santé

Publié le 09 avril 2015
Daniel Hart

Selon une estimation du milieu de la santé, il appert qu'entre cinq et dix 
pour-cent deux jeunes âgés de 14 à 20 ans souffriront de dépression au 
cours de leur adolescence.

Le mercredi 29 avril 2015 à 19 h 30 à l’auditorium de 
l’école secondaire De Mortagne

Plusieurs causes entraînent cette perturbation : 
une peine d'amour qui perdure, le divorce des 
parents, la pression de la performance à l'école 
ou dans la pratique de certains sports, souvent 
de multiples facteurs qui s'additionnent, bref, la 
liste de raisons est longue. Il peut également 
être question d'hérédité. «Un jeune a plus de 
chance de souffrir de dépression si un membre 
de sa famille en a déjà été affligé, mais ce n'est 
qu'un risque», nuance Brigitte Germain, 
directrice générale de la Fondation des 
maladies mentales.

Le Comité de parents de la Commission scolaire des Patriotes, en collaboration avec la 
Fondation des maladies mentales, convie les parents à une conférence gratuite intitulée « 
Solidaires pour la vie – La dépression est réversible » le mercredi 29 avril 2015 à 19 h 30 à 
l’auditorium de l’école secondaire De Mortagne, à Boucherville. La rencontre d'environ une 

Conférence sur la dépression 
chez les adolescents à l'école De 
Mortagne
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heure quinze vise à sensibiliser les parents qui s'inquiètent pour leur adolescent et ne 
savent pas comment s'y prendre pour aborder le sujet avec lui. De jeunes animateurs 
fourniront une série d'explications qui leur seront utiles.

Parmi les thèmes abordés, comment reconnaître les signes et les symptômes de la 
dépression, savoir la distinguer de la déprime et de la crise d'adolescence et mieux 
connaître les ressources disponibles dans la communauté. Selon la directrice de la 
Fondation des maladies mentales, cette affection atteint davantage les garçons que les 
filles. «Les filles ont davantage tendance à aller chercher de l'aide; le garçon va plutôt se 
fermer», mentionne-t-elle. Un des symptômes de la dépression fait qu'il mène au 
décrochage scolaire.

Les filles ont davantage tendance à aller chercher de l'aide; le garçon va plutôt 
se fermerBrigitte Germain, directrice générale de la Fondation des maladies mentales. 

Selon une étude de l'Organisation mondiale de la santé, publiée en mai 2014, la dépression 
demeure la principale cause de maladie et d'incapacité chez les adolescents dans le 
monde entier. Un phénomène international en quelque sorte!

La mission de la Fondation des maladies mentales se décline en trois volets : promouvoir la 
santé mentale, sensibiliser la population à l’importance de prévenir les maladies mentales 
et contribuer à la réduction de la souffrance des personnes touchées. Solidaires pour la vie 
est un programme ayant pour objectif de sensibiliser les adultes à la dépression chez les 
jeunes.
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Réseau Montérégie - La Relève > Société > Éducation

Publié le 16 avril 2015
Daniel Hart

Une enseignante du 3e cycle de l'école les Jeunes découvreurs a installé 
un vélo stationnaire dans sa classe afin que ses élèves maintiennent une 
bonne forme!

La présence d'un vélo stationnaire en classe a 
créé un engouement pour ce type d'exercice 
chez les élèves.

Lorsqu'ils ressentent le goût de bouger, les 
écoliers s'installent sur l'appareil d'exercice et 
se dégourdissent les jambes. L'usage de ce 
vélo est particulièrement apprécié des jeunes 
lors des journées où ils ne peuvent pas aller à 
l'extérieur en raison du mauvais temps ou qu'ils 
n'ont pas de cours d'éducation physique.

Les utilisateurs peuvent pédaler pendant trois 
minutes consécutives lors de périodes 
prédéterminées par l’enseignante. L'usage de 
cet appareil est interdit durant les évaluations 
ou encore lors des séquences d'enseignement. 
Les élèves apprécient beaucoup ce nouvel 
équipement dans la classe. Son utilisation 
entraîne des répercussions positives sur leur 
capacité de concentration. Au  départ, lorsqu'il 

a été installé, ce vélo a créé une certaine frénésie en classe. Présentement, les jeunes qui 
l'utilisent le font pour de bonnes raisons.

Un vélo stationnaire en classe à 
l'école les Jeunes découvreurs
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Réseau Montérégie - La Relève > Sports > Football

Publié le 15 avril 2015
Daniel Hart

Le centre arrière des Alouettes, Jean-Christophe Beaulieu, était de passage 
récemment à l'école Antoine-Girouard où il a rencontré les élèves afin 
d'échanger avec eux.

Le centre-arrière des Alouettes, Jean-
Christophe Beaulieu, en compagnie d'Alexis 
Bourgon et d'Édouard Plante ainsi que leur 
enseignante Annie Dufour.

Le joueur de football a livré une  allocution sur 
l'importance de se fixer des objectifs, de tenter 
de réaliser ses rêves et surtout de demeurer 
actif.

Sa visite s'inscrivait dans une tournée amorcée 
en février dernier par les joueurs de l'équipe de 
football montréalaise dans les écoles du 
Québec. L'an dernier, les membres de l'équipe 
ont rencontré plus de 60 000 élèves de 120 
établissements scolaires répartis dans diverses 
régions du territoire québécois. Le programme 
de visites des Alouettes se poursuit jusqu'à la 
fin du mois.

«Le programme Ensemble à l'école avec les 
Alouettes fait la fierté de

toute l'organisation depuis maintenant 18 ans et nos joueurs répondent à

l'appel année après année sans exception. De par les visites de ces

écoles, notre groupe de joueurs cherche à motiver et à inspirer les

Un joueur des Alouettes 
rencontre les élèves de l'école 
Antoine-Girouard
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étudiants qu'ils rencontrent pour qu'ils fassent les bons choix et qu'ils

atteignent leur plein potentiel grâce à leur travail acharné et à leur

dévouement», mentionne Mark Weightman, président et chef de la direction

des Alouettes.

Les joueurs qui prennent part au programme cette saison sont Luc

Brodeur-Jourdain, John Bowman, Martin Bédard, Kyries Hebert, Josh Bourke,

Éric Deslauriers, Kristian Matte, Nicolas Boulay, Jerald Brown, Jeff

Perrett, en plus des recrues 2015 de ce projet, Andrew Lue, Samuel

Fournier, Simon Légaré et Tyrell Sutton.
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La surveillance du midi coûtera plus cher 

Annabelle Baillargeon

Publié le: Mardi 14 avril 2015 14:23:39 HAE
Mise à jour: Mardi 14 avril 2015 14:30:29 HAE

Les parents des élèves qui dînent dans l’une des écoles de la Commission scolaire des Patriotes (CSP) devront 
prévoir dans leur budget une hausse des tarifs pour ce service l’année prochaine.

Le Conseil des commissaires a voté en faveur d’une augmentation de 2% des frais pour surveiller les dîneurs à 

Commission scolaire des Patriotes

ACTUALITÉS ÉDUCATION

Page 1 sur 3La surveillance du midi coûtera plus cher | La Seigneurie

2015-04-15http://www.la-seigneurie.qc.ca/2015/04/14/la-surveillance-le-du-midi-coutera-plus-cher



l’école pour l’année scolaire 2015-2016, lors de sa dernière séance, le 7 avril dernier.

L’augmentation des frais vise à assumer les augmentations salariales du personnel. «Éventuellement, l’objectif est 
que le service soit autofinancé. En ce moment, la Commission scolaire met de l’argent dans le service. Dans 
chaque école, c’est organisé selon le nombre d’inscriptions», explique Hélène Roberge, présidente de la CSP. 
Cette politique est d’ailleurs révisée chaque année par la Commission scolaire.

De plus, une contribution financière journalière sera demandée aux parents pour le service de garde dans les 
écoles, conformément à l’augmentation qui sera déterminée par l’Assemblée nationale.

«On parle de 8$, à moins que le tarif ne change à l’Assemblée nationale. Il faut comprendre que lorsque le 
ministère décide d’augmenter ces coûts, il diminue la subvention donnée à la Commission scolaire. Si on ne va 
pas dans le sens du gouvernement, on se prive de revenus pour des services aux enfants», explique Mme 
Roberge.

Selon cette dernière, l’objectif du gouvernement est d’atteindre le déficit zéro en diminuant ses dépenses 
associées à ce service.

Frais pour la surveillance sur l’heure du dîner en 2015-2016

255 $: Frais du service de base par année pour un dîneur régulier au primaire.

4 $: Frais de surveillance par jour d’un dîneur occasionnel au primaire.

57 $: Frais de surveillance par année d’un dîneur secondaire.
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Première école équitable au Canada 

Par Martine Veillette
Lundi 13 avril 2015 12:09:51 HAE

Photo gracieuseté

ÉDUCATION. Le Magasin du monde, ouvert il y a quatre ans, vaut à l’école secondaire de Mortagne, à 
Boucherville, le titre de première école équitable au Canada, décerné par FairTrade Canada.

Le programme École Équitable reconnaît les écoles qui démontrent un fort engagement envers le commerce 
équitable. Quatre critères devaient être respectés pour obtenir la mention, soit avoir un comité en permanence 
dans l’école, des apprentissages en classe, la disponibilité des produits et la visibilité du commerce équitable.

École secondaire de Mortagne

Le Magasin du monde de l’école secondaire de Mortagne a valu à l’établissement le titre d’école équitable. 

ACTUALITÉS ÉDUCATION
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Isabelle Savaria, animatrice de vie spirituelle et engagement communautaire à l’école de Mortagne, soutient que 
le Magasin du monde de l’école respectait déjà tous ces critères. «Ce sont tous les efforts faits au Magasin du 
monde qui ont valu à l’école la mention équitable. On est les premiers au Canada parce qu’on avait tout ce qu’il 
fallait grâce aux quatre années de travail», dit-elle.

FairTrade Canada se rendra à l’école le 27 avril prochain afin de remettre la certification officielle. Mme Savaria 
croit que d’autres écoles du Québec recevront également la mention prochainement, puisqu’il existe 22 Magasins 
du monde. Elle espère que les écoles du Canada emboîteront le pas.

Le Magasin du monde est ouvert les mardis et jeudis de 10h35 à 13h dans la cafétéria de l’école. Les élèves y 
vendent 28 produits équitables, dont du café, thé et chocolat, mais aussi des bijoux, foulards et ballons.

Commentaires des lecteurs »

Si vous possédez déjà un compte sur ce journal, connectez-vous pour ajouter vos commentaires.

En ajoutant un commentaire sur le site, vous acceptez nos termes et conditionset nos nétiquettes.
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Les lauréats du 13e festival du cinéma 
étudiants à De Mortagne 

Dimanche 12 avril 2015 13:46:04 HAE

Photo gracieuseté

Le 13e festival de cinéma étudiants, du cours d’arts et multimédia de l’école secondaire De Mortagne, a 
récompensé ses récipiendaires dernièrement. 

Quatorze films ont été présentés à l’auditorium de l’école devant une foule d’élèves enthousiastes qui ont pu 
apprécier trois films d’animation, neuf films de fiction ainsi que deux vidéoclips. C’est sous la supervision de Luc 
Sauvé, leur enseignant, que les élèves ont pu explorer les métiers de scénariste, acteur, caméramen, maquilleur, 
costumier, réalisateur et monteur. Violaine Fortin, directrice de l’école a participé à la remise des prix de la 
Fondation De Mortagne. 

Les lauréats entourés de la directrice de l'école secondaire de Mortagne, Violaine Fortin, et de leur enseignant, Luc Sauvé.

DIVERTISSEMENT 
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15 prix, d’une valeur de 300$, ont été remis aux élèves. Dans la catégorie, films de fiction MissionTTG de Pierre-

François Neumann Chayer, Frédéric Forest, Henri Themens et Francis Gosselin a remporté le 1er prix, le 2e prix 
est allé au film La quête d’un emploi réalisé par Catherine Carrière, Alissa Groux, Marianne Lussier et Caroline 
Béchette alors que le troisième prix a été décerné au film La vie de chien de Judy William, Camélia Drolet, William 
Beaudry, Alison Fontaine et Kimberly Thomas. Dans la catégorie films d’animation, un prix a été remis au film 
Comme par magie de Sara Mercille et Sabrina Milette. Certains de ces films sont sur YouTube à demortagne.tv. 

Commentaires des lecteurs »

Si vous possédez déjà un compte sur ce journal, connectez-vous pour ajouter vos commentaires.

En ajoutant un commentaire sur le site, vous acceptez nos termes et conditionset nos nétiquettes.

Boucherville engage Roger Maisonneuve
•

— le monsieur à de l'expérience de 
base... Qu'est ce que ça veux dire ? Le 
monsieur a administré …

Varennes veut arrêter l’utilisation d’un 
raccourci

•

— avant d'interdire un accès 
regarder le pourquoi de cette situation. Arrêter 
de mettre des plasters sur des …

C’est jour d’élections scolaires le 2 
novembre

•

— est ce que c'est légal pour un maire de 
faire la promotion d'un candidat, sur Facebook 
et dans un journal, si le …

Les fêtes du 350e coûteront 2,3M$ ou 4,6M$
•

— Nous sommes en 
période d'austérité...

LA SEIGNEURIE
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Réseau Montérégie - Journal les Versants > Environnement

Publié le 10 avril 2015
Oriane Wion (Versants)

Publié le 10 avril 2015

Les élèves de la classe de première année de Marie-Christine Bilodeau planteront prochainement 
leurs pousses de légumes, dans le cadre du Programme Metro Croque Santé.

Courtoisie

Planter des légumes à la mode de 
chez nous!

Page 1 sur 2Planter des légumes à la mode de chez nous! - Environnement - Réseau Montérégie - Jou...

2015-04-16http://www.versants.com/Environnement/2015-04-10/article-4107515/Planter-des-legum...



Des élèves de l’École Jacques-Rocheleau feront sous peu pousser des 
fruits et légumes, dans leur classe, afin de participer au 3e Programme 
Metro Croque Santé pour lequel ils ont obtenu une bourse de 1 000 $. Leur 
projet : planter des légumes et des fines herbes pour goûter au plaisir de 
déguster des aliments frais dont ils auront pris soin.

Le Programme Metro Croque Santé à l’École Jacques-
Rocheleau

Les 22 élèves de la classe de première année de Marie-Christine Bilodeau installeront leurs 
pots de pousses sur le bord des fenêtres et pourront les regarder prendre forme jusqu’à la 
fin de l’année scolaire.

« Nous avons débuté en faisant des tests avec des tournesols qui ont alors permis aux 
enfants d’apprendre le phénomène de la photosynthèse, l’importance de la lumière pour les 
pousses, d’expliquer Mme Bilodeau. Ils ont également appris tous les éléments nécessaires 
pour faire pousser des légumes. »

La bourse obtenue servira à acheter prochainement tout le matériel pour faire le jardinage 
(terre, graines, contenants, etc.), ainsi que les ingrédients qui serviront à faire des recettes 
avec ce qui aura poussé. « Avec cette activité, je veux développer chez mes élèves le goût 
de cuisiner avec des éléments qu’ils font pousser eux-mêmes. À la fin du projet, ils pourront 
apporter des plants à la maison et partager les plaisirs du jardinage. »

Développer de saines habitudes alimentaires

Le programme a pour but d'encourager les jeunes Québécois à développer de saines 
habitudes alimentaires, en s'engageant dans la réalisation d'un projet scolaire qui aura un 
impact positif sur leur milieu familial, scolaire ou communautaire.

Depuis trois ans, le programme a ainsi contribué à la réalisation de centaines de potagers 
et cultures intérieures en milieu scolaire, à la présentation de milliers d’ateliers de cuisine et 
de découvertes culinaires, à la confection de centaines de livres de recettes et à des 
milliers d’heures de plaisir et d’apprentissage.

À travers la province, on a distribué un million de dollars en bourses dans les écoles 
primaires et secondaires. En Montérégie seulement, ce sont 159 projets promouvant de 
saines habitudes alimentaires qui ont pu voir le jour.
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Hockey d'été St-Hyacinthe
isatissport.com

Du hockey sur glace cet été! Inscription d'équipes ou de joueurs

Le hockey au service de la lecture 

Par Karine Guillet
Publié le: Jeudi 16 avril 2015 09:26:45 HAE
Mise à jour: Jeudi 16 avril 2015 09:45:14 HAE

Photo Tc Media-YannCanno.com

Alors que la fièvre des séries gagne peu à peu le Québec, notre sport national fait aussi vibrer l'école au 
Cœur-des-Monts. Le hockey qui anime l'école primaire est d'une tout autre sorte que celui des Price, 
Pacioretty et Subban de ce monde. 

@BV:L'enseignant lance la rondelle lors de la mise au jeu.

ACTUALITÉS 
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Jeudi après-midi. Ça grouille dans la classe de Julie Robert. Les élèves sautent, parcourent la classe à coup de 
grandes enjambées ou font des <I>burpees<I>. Puis la cloche sonne et les élèves regagnent leur place. 
Surligneur à la main, ils lisent avant d'entamer la composition de questions et de réponses. Ils sont silencieux. Ils 
savent que le travail qu'ils font là pourrait leur faire gagner la partie qui les attend.

Le hockey-lecture est la création d'une ancienne orthopédagogue de la Commission scolaire des Patriotes, Manon 
Langevin, dans le but d'intéresser les garçons à la lecture. La méthode fait aussi fureur chez les filles, assure 
Mme Robert.

«C'est plus concret que de dire, sortez vos manuels de lecture, on va lire un texte. Juste le fait que ça s'appelle 
hockey-lecture et qu'il y ait des bâtons, ça suscite un intérêt vraiment particulier», assure l'enseignante.

Au-delà du jeu, le hockey-lecture permet de travailler la formulation de questions et de réponses et favorise 
l'apprentissage d'un sujet ou d'un thème. Les élèves sont aussi appelés à développer les compétences de 
compréhension de lecture, l'esprit d'équipe et la saine compétition. Mme Robert note d'ailleurs que ses élèves 
sont davantage portés à annoter leurs textes lors d'évaluations depuis qu'ils ont commencé le hockey-lecture.

«Quand tu joues au hockey, tu dois avoir des stratégies efficaces, de bonnes techniques, être motivé et entouré 
d'une bonne équipe. C'est un peu la même chose que nous voulons développer avec la lecture dans les écoles», 
explique l'enseignante.

Comme au hockey

À l'école au Cœur-des-Monts, Jets, Flames, Canucks et Sénateurs s'affrontent chaque semaine. Toutes les 
classes de l'école ont des représentants des quatre clubs de hockey chargés de défendre les couleurs des leurs.

Mme Robert a même dessiné une patinoire au sol de sa classe avec des rubans adhésifs autour de laquelle les 
joueurs se placent pour la partie. Après la mise au jeu avec hockey et rondelle, les élèves se posent des questions 
sur le texte qu'ils ont annoté à tour de rôle. Si le joueur répond correctement, son équipe gagne le point. Dans le 
cas contraire, le point va à l'équipe adverse. Comme au hockey, les élèves peuvent récolter des pénalités s'ils 
soufflent la réponse, sont irrespectueux ou parlent en même temps qu'un autre élève.

Qu'aiment les élèves du hockey-lecture? Pour Rosalie, les parties serrées et l'ambiance sont un facteur de 
motivation. Anne-Frédérique elle, aime s'amuser tout en travaillant, Emmanuel adore poser des questions aux 
autres équipes et Gabrielle aime composer ses questions. Le fait que l'activité soit un projet mobilisant toute 
l'école captive aussi l'attention des élèves.

Jeudi dernier, les Jets et les Sénateurs ont remporté deux échanges très serrés dans la classe de Mme Julie. À 
voir le sourire sur le visage des élèves après les parties, la victoire avait peu d'importance.

Commentaires des lecteurs »

Si vous possédez déjà un compte sur ce journal, connectez-vous pour ajouter vos commentaires.

En ajoutant un commentaire sur le site, vous acceptez nos termes et conditionset nos nétiquettes.
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La nouvelle école primaire à Chambly, une priorité
La Ville de Chambly a été étonnée, tout comme vous, d’apprendre, mercredi dernier, l’adoption de la 
résolution  C-133-04-15 de la Commission scolaire des Patriotes. Jamais la Ville de Chambly n’a été mise au 
courant avant l’adoption de cette résolution.

Ce pourquoi, il est nécessaire de rectifier certains faits. En aucun temps, la Ville de Chambly n’a demandé 
l’accès gratuit à des locaux. Dans une rencontre entre fonctionnaires de la Ville et de la Commission scolaire, 
à laquelle ne participaient aucun élu des deux partenaires, la possibilité de jumeler la construction de la 
nouvelle école et l’accès à ses locaux pour des activités municipales destinées aux citoyens de Chambly,  
dans le cadre d’un processus global de partenariat, a été partagée par les fonctionnaires municipaux. Une 
simple indication que ces dossiers ne pouvaient être abordés séparément aurait évité les menaces qui sont 
présentement dirigées à la Ville de Chambly et à ses citoyens. Je défie toute personne de trouver un 
document officiel du conseil municipal, de moi-même ou d’un fonctionnaire, que la Ville a exigé l’accès gratuit 
à des locaux.

La Ville de Chambly a toujours travaillé en collaboration avec la Commission scolaire en entamant le 
processus de transfert d’un terrain, évalué à 4 millions de dollars,  pour la construction d’une nouvelle école 
primaire, cela dans l’optique d’améliorer les conditions de vie de nos citoyens. Ce dossier fut d’ailleurs initié 
par l’administration municipale actuelle. Il ne faut pas oublier que la construction d’une école n’est pas un 
privilège qui nous est accordé. Ce sont nos taxes scolaires et nos impôts au gouvernement provincial qui en 
défraient les coûts.

Au regard de la contamination du sol, évoquée par la Commission scolaire (qui selon l’évaluation du sol 
effectuée par des professionnels démontre que le terrain est conforme au type d’usage institutionnel), cela lui 
permettra sûrement de soumettre une demande supplémentaire au gouvernement du Québec pour couvrir les 
frais reliés à son choix de construction.

En résumé, jamais la Ville de Chambly n’a mis de condition sine qua non dans ce projet. La Ville, qui 
représente vos intérêts, était, est et sera toujours disposée à procéder dans ce dossier en cédant le terrain 
dans le parc des Patriotes, pour que l’école primaire y soit construite, tel que prévu dans la résolution 2012-11
-764, toujours juridiquement valide.  La balle est maintenant dans le camp de la Commission scolaire. Il ne 
reste plus qu’à savoir quand la Commission scolaire commencera les travaux.

Me Denis Lavoie, LL.B.
Maire

Soyez le premier de vos amis à 
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